



研修所で昼休みを過ごす外国人研修生たち
||6月、愛知県南知多町

「工場で役立つ」に注力

日本に住む外国人への日本語教育推進法が6月末に施行された。

児童生徒や技能実習生を含む労働者、家族への日本語教育が重視されている。子どもや労働者が多い愛知県などで積極的な日本語教育に取り組む現場を訪ねた。

くり県の愛知で、総合人材派遣業のテクノスマイル社（福岡）は日本語教育に力を入れている。早稲田大学院の宮崎里司教授がアドバイザーとして協力し「M・J方式」と呼ぶ労働者向け日本語教育を導入。4月の改正入管難民法施行前に研修所も増設し、新しい在留資格の特定技能で入国した外国人を受け入れ先に代わって支援する登録支援機関として新制度に対応する態勢を整えた。

「イチ!」「二!」「サン!」
知多半島沖の日間賀島を望む愛知
県南知多町の丘の上に、保養所を

と共生のため、企業はコミュニケーションを大事にする日本語に期待している。帰国後の将来も見据えた教育ができれば」と話す。

トヨタ自動車九州の副社長まで務めた経歴を持つテクノスマイル社の馬見塚謙社長は「ものづくり大国として日本は敬意を払われている。労働者がトヨタ方式のものづくりを学んで帰国すれば人材交流外交になり、日本の地位向上につながる」と指摘する。特定技能の労働者も企業の要望に応じ、日本語を向上させることができる。「適応のキーワードは日本語だ。事業展開するミャンマーなど海外から日本語とビジネス教育を一貫して行い、良い人材を集めたい」

務めた経歴を持つテクノスマイル社の馬見塚謙社長は「ものづくりの大工として日本は敬意を払われている。労働者がトヨタ方式のものづくりを学んで帰国すれば人材交流外交になり、日本の地位向上につながる」と指摘する。特定技能の労働者も企業の要望に応じ、日本語を向上させることができる。「適応のキーワードは日本語だ。事業展開するミャンマーなど海外から日本語とビジネス教育を一貫して行い、良い人材を集めたい」

J P A社の三沢萌夏さん(33)は「会社で困らないため、聞く、話すを重視している。自分でも勉強できるように調べる力や分からぬいことを聞く力をつけてあげたい」と話す。宮崎教授は「即戦力になるものづくり向け日本語だ。工場配属後の補習まで支援するのには珍しいのでは」と語る。

改修した「東海研修所」がある。子会社のJPA(豊田市)が運営する同研修所では6月中旬、青のジャージーを着た技能実習生が大声で点呼を繰り返していた。研修所は工場で役立つ実践的な日本語教育が売りだ。宮崎教授率いるチーム関係者が直接教え、インターネットと人工知能(AI)を活用した日本語習得アプリで補習も行う。「ゆっくり話してくれませんか」「教えてください」。与えられた一つの問い合わせを裏表させること

異国からの扱い手

日本語學習

①
改修した「東海研修所」がある。子会社のJPA(豊田市)が運営する同研修所では6月中旬、青のジ